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袁立前一段时间主演了一部电视剧《家
在洹上》，该剧反映的是安阳殷墟的故事，剧
中袁立要讲河南话。说到河南话袁立说：“我
觉得讲河南话很带劲儿，我还蛮喜欢河南话
的。我们这个《家在洹上》当时还制作了一个
普通话版本，但是听起来就没有河南话的带
劲儿。我拍戏的时候，跟人家说我是焦作人，
还真的就有人信了，其实我是杭州人。”说着，
袁立还现场显摆了两句河南话。

袁立拍了很多优秀电视剧，但是她自己

坦言很少拍广告代言。每年关于明星代言的
纠纷都层出不穷，对此袁立一直是抱以谨慎
的态度：“我是一个很挑剔的人，我觉得作为
演员，自己代言产品要比接戏更慎重一些，没
有试用的产品我是不会代言的。你所代言
的产品直接代表了你自己的品质，这是对别
人负责，也是对自己负责。”那么接戏时，袁
立对剧本挑剔到什么程度呢？袁立说：“每
接一个剧本当然都希望让自己满意，但是也
不能太较真儿了，不然会让自己很累的。”

“周迅就很好啊，我们还同姓呢，传绯
闻也没人信。”

新片《刺陵》全球寻找“J女郎”，周杰
伦要求女演员不能比他高，还得是华人，最
好能搭档周迅。

“孩子这玩意是没法设计的，这不让人
省心的小兔崽子肯定会有，但我没法跟大
家说我什么时间有。”

徐帆透露，她还是想要生孩子的。
“每个人都知道我是靠打才在这个圈

子里站住的，但究竟能打多久呢？能打出
什么不同呢？”

作为演员，甄子丹被功夫的光环笼
罩，但他坚持认为，影片用拳脚来说话是
个误区。

“入了演艺行业难免繁忙，要善于自我
心理调适，把最好的一面展现给大家。”

黄圣依表示，在演艺圈要有自知之明。
“我不是歌手，基本上没资格站在舞台

上唱歌，以后会继续努力。”
为金马奖担任表演嘉宾，被批唱歌“鸡

仔声”，林志玲作出回应。
“我想去北海道拍婚纱照，下着雪两个

人拥在一起很浪漫！”
钟嘉欣希望30岁前能嫁人。

“爱情不能保卫，不然一定会有恐惧，
有恐惧的爱绝对会痛苦大于快乐。”

李敖前妻胡因梦为热恋中的朋友提出
忠告。

“希望2009年官司少些，买卖多些。”
2009年是郭德纲从艺20周年，也是

他的本命年，郭德纲计划进行大扩张。

金融危机不是演戏，不能想怎么编就怎么
编，冯小刚的浪漫情怀、葛优的美好憧憬只存
在于《非诚勿扰》，现实是残酷的，不然，奥斯
卡帝后级别的汤姆·汉克斯、查理兹·塞隆、海
伦·米伦咋会领衔134位好莱坞明星“倒戈”联
名反对美国电影演员工会罢工——毕竟在现
实中像范伟那样逆势而动的风险投资者少得
可怜。

在美国编剧工会罢工取得涨工资的阶段
胜利后，好莱坞演员们心里不平衡，咋能只给
编剧涨工资？于是美国电影演员工会准备效
仿罢工向制片方施压。谁知天有不测风云，
罢工选票都还没有邮寄出，金融危机即席卷
而来，罢工组织内部出现分歧，乔治·克鲁尼、

摩根·弗里曼等质疑现在罢工会让很多演员
丢掉饭碗生活雪上加霜；梅尔·吉布森、马丁·
希恩等则坚决支持罢工，认为制片方正是利
用经济不稳定因素吓唬演员续约。唉，一边
希望提高基本工资，一边担心失去经济基本
保障，这些片酬动辄百万、千万美元的好莱坞
大腕跟平头老百姓没什么两样，为生活忧，为
工作愁！

罢工，还是穷忙活，两难的选择！不过，即
便乔治·克鲁尼、梅尔·吉布森这些重量级明星
穷忙活，绝对穷不到买不起房子开不起车，也
只有少数的四五流演员沦落到隔壁二大爷的
境遇——穷忙族（working poor）——越穷越
忙，越忙越穷。想想哪天公共汽车不挤满面无

表情的沙丁鱼，办公室电脑前不坐着腰酸背疼
的卓别林，穷忙族在美国人数超过500万，在日
本人数超过1500万，过着“比月光族更穷，比劳
模更忙”的生活，中国青年报的调查说中国有
75%的被调查者自认是“穷忙族”。

穷忙族是无奈，考碗族是妥协，御宅族是
逃避——其实，族群背后只是被异化的生活，
于是，美国人看美国梦版的《当幸福来敲门》麻
醉自己，日本人看百忍成金的《阿信》祈祷未
来，中国人看修成正果的《奋斗》强打精神。美
国电影演员工会看到数量庞大的穷忙族，平抚
那颗激愤骚动的心，比梅尔·吉布森更穷忙活
的人一抓一大把，还不如鼓动好莱坞明星继续

“奋斗”，等待幸福来敲门！

□晚报记者 梁晨/文 张翼飞/图

“她真是个一心为民的好法官！”昨
天，以宋鱼水事迹为原型的主旋律电影
《真水无香》在郑州艺术宫上映，郑州市
纪委、市总工会等多家单位组织观看，宋
鱼水恪尽职守、鞠躬尽瘁的崇高品格感
染了现场观众。

《真水无香》讲述北京市海淀区人民
法院知识产权庭庭长宋鱼水的先进事迹，
本片获得中纪委等 8 部委的联合推荐。
影片通过生动感人的叙述和细致入微的
刻画，宣传和弘扬了以宋鱼水为代表的新
时期法官恪尽职守、鞠躬尽瘁、无私忘我
的崇高品格。“宋鱼水没有豪言壮语，没有
轰轰烈烈的英雄事迹，但展现出一个新时
代法官对中国法制现状的思考，让人们看
到一种久违的纯粹和激情。我们要以宋
鱼水为榜样，结合实际工作查找差距，扎
实做好本职工作。”许多观众看完后表示，
《真水无香》直面社会现实、情节曲折感
人、风格质朴细腻，具有很强的感染力和
震撼力。

留星语

“欧阳兰兰”现身登封

袁立：
我觉得自己很漂亮

罢工VS穷忙 □梁晨

《永不瞑目》中的欧阳兰兰，《铁齿铜牙纪晓岚》中的杜小月、《大
校的女儿》中的韩琳，袁立在众多的影视作品中给观众留下了很深的
印象。昨天下午，袁立现身登封，她自信地对记者说：“我觉得我自己
很漂亮！”率真的个性呼之欲出。 晚报记者 王冉 文 白韬 图

袁立参演的《铁齿铜牙纪晓岚》系列
现在已经拍到第四部，对于这部戏袁立也
很有感情：“我参加完活动，明天就要去拍
这部戏，现在第四部都快拍完了，我跟‘三
位爷’都已经很熟了，合作得很快乐。”拍
了很多脍炙人口的影视作品，也跟很多重
量级导演合作过，那么在众多导演中，袁
立和谁合作最愉快呢？袁立立即说：“ 跟

每一个导演合作都很愉快。”袁立这样的
回答显然不能让大家满意，她自己可能意
识到了，马上补充说：“我真的很幸运，能
遇到这么多优秀的导演。在我还是新人
刚起步时，就遇到了吴天明导演，接着是
赵宝刚导演，他们都是巨星级的导演，也
是他们让我一直坚持走在演技这条道路
上。”

当年袁立演绎的欧阳兰兰让人赞
叹，虽然在记者眼中袁立并不属于很漂
亮的女演员，她的眼睛也不是很大，但是
她眼神中透出的那种特有的征服欲，让
人印象深刻。对于这种评价，袁立并不
满意：“我对你的说法有两点不同意。首
先关于漂亮，我觉得每个人的理解都不
同，有很多女性可能她的五官很漂亮，但
是她的行为举止是让人生厌的，漂亮更

多的时候是源自内心的。我觉得我自己
很漂亮！还有，你说我眼睛不大，我一直
觉得自己的眼睛很大，我经常跟化妆师
说让他们把我的眼睛画得小点，不要显
得太大。”

对于征服欲或者霸气这样的词，袁立
显然更排斥：“我自己看不清自己，至于你
们说征服什么的，人与人相处，心平气和
的，不存在谁征服谁。”

拍剧：跟“三位爷”合作很快乐

态度：人与人相处要心平气和


